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Ao vigésimo sexto dia do mês de janeiro do ano de dois mil e doze, às quatorze horas, realizou-se a I 1 

Reunião do Fórum de Diretores dos Campi Fora da Sede da UFRJ, na sala dez do Gabinete do Reitor, 2 
no segundo andar do Prédio da Reitoria, na Cidade Universitária, na Ilha do Fundão, Rio de Janeiro. 3 
Compareceram à Reunião: Magnífico Reitor em exercício, Prof. Antonio Ledo, que instalou o Fórum; 4 
Profª. Maria Antonieta Rubio Tyrrell, Superintendente Geral de Atividades Fora da Sede, que presidiu 5 

a Reunião; Prof. Gilberto Dolejal Zanetti, Diretor Geral do Campus UFRJ-Macaé; Prof. Alexandre de 6 
Azevedo, Substituto Eventual do Diretor Geral do Campus UFRJ-Macaé; Prof. Francisco Esteves, 7 
Diretor do Núcleo em Ecologia e Desenvolvimento Sócio-Ambiental de Macaé da UFRJ (NUPEM); 8 
Prof. Geraldo Cidade, Diretor do Polo UFRJ-Xerém; Prof. Kildare Rocha de Miranda, Substituto 9 

Eventual do Diretor do Polo UFRJ-Xerém; Sr. Agnaldo Fernandes, Superintendente de Pessoal (Pró-10 

Reitoria de Pessoal – PR-4). Não justificou a ausência: Profª. Tatiana Ungaretti Paleo Konno, 11 
Substituta Eventual do Diretor do NUPEM. Ao instalar o Fórum, o Reitor em exercício, Prof. Antonio 12 
Ledo, agradeceu a presença de todos e enfatizou a importância da iniciativa de se constituir um Fórum 13 

de Diretores dos Campi fora da sede da UFRJ, capaz de possibilitar a interlocução dos mesmos com a 14 
Reitoria, na tentativa de orientar, devidamente, os encaminhamentos das demandas do Campus UFRJ-15 

Macaé e do Polo UFRJ-Xerém, contribuindo, de modo relevante, para os avanços no processo de 16 
Interiorização e Expansão da UFRJ. A Profª. Maria Antonieta Rubio Tyrrell ressaltou, ainda, que este 17 
Fórum possui um caráter Consultivo à Reitoria e não Deliberativo. O Prof. Geraldo Cidade solicitou a 18 

atenção do Prof. Ledo, para apresentar um Relatório sobre os Espaços Físicos do Polo UFRJ-Xerém, a 19 

partir de uma demonstração audiovisual da página eletrônica www.xerem.ufrj.br e de plantas baixas de 20 
instalações futuras para o desenvolvimento das pesquisas acadêmicas no Polo de Xerém. Os links do 21 
referido site, acessados durante a exposição, encontram-se anexos à presente Ata. O Prof. Ledo 22 

orientou o Prof. Geraldo a encaminhar, formalmente, ao Reitor, Prof. Carlos Levi, com as devidas 23 
justificativas, as solicitações referentes aos Espaços Físicos próximos ao prédio do Inmetro, que 24 

representam áreas de grande interesse para o  Polo. Além disso, o Prof. Geraldo entregou à Profª. 25 
Tyrrell o Relatório anexo à presente Ata, sobre o atual andamento dos aspectos pedagógicos do Polo 26 

UFRJ-Xerém, solicitado pela mesma aos Diretores dos Campi da UFRJ, em caráter de urgência, 27 
durante a Reunião destes com a SuperAFSede, realizada ao quinto dia do mês de janeiro do ano de 28 
dois mil e doze, às dez horas, para ser, posteriormente, apresentado ao Prof. Levi. Não houve a entrega 29 
do Relatório, solicitado pela Profª. Tyrrell, por parte do Campus UFRJ-Macaé. O Prof. Gilberto 30 
Zanetti registrou a necessidade de serem providenciadas funções gratificadas para os coordenadores de 31 

Graduação, Pós-Graduação, Pesquisa e Extensão, do Campus UFRJ-Macaé. O Superintendente de 32 

Pessoal da PR-4, Sr. Agnaldo Fernandes, esclareceu a todos que há um Projeto de Lei aguardando 33 

aprovação no Congresso Nacional, visando à criação de Funções Gratificadas para Coordenadores de 34 
Curso (FCC). Além disso, Sr. Agnaldo ressaltou também que, para a instituição de Portarias de 35 
Nomeação de Funções Gratificadas, são estritamente necessários o Regimento Interno do Campus 36 
UFRJ-Macaé, aprovado pelo CONSUNI, bem como o organograma completo com os cargos e funções 37 
a serem implantados no sistema. O Superintendente da PR-4 sugeriu aos Diretores presentes que 38 

providenciassem, formalmente, um documento a ser encaminhado ao Reitor da UFRJ e, 39 
posteriormente, à ANDIFES (Associação Nacional dos Dirigentes das Instituições Federais de Ensino 40 
Superior) e ao próprio Congresso Nacional, relatando sobre essa carência de funções gratificadas para 41 

http://www.xerem.ufrj.br/
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atender aos Campi da UFRJ fora da sede. Discutiu-se nesta Reunião sobre a possibilidade de criação 42 

do cargo de vice-diretor, para o Campus UFRJ-Macaé e o Polo UFRJ-Xerém, e não de Substituto 43 
Eventual. Como sugestão consensual deste Fórum, será encaminhado ao Reitor (por implicar alteração 44 
no Estatuto da UFRJ) um documento solicitando que se estabeleçam as diferenças entre os cargos de 45 
vice-diretor e de substituto eventual do diretor, uma vez que a estrutura e as atribuições dos mesmos 46 

ainda não estão definidas. O Sr. Agnaldo apresentou as funções desempenhadas pela PR-4 nos Campi 47 
da UFRJ fora da sede: a Sra. Fátima responsabiliza-se pelo Setor de Pessoal do Campus da Praia 48 
Vermelha, enquanto a Sra. Fátima dos Santos, atua no Polo UFRJ-Xerém e a Sra. Astréa Gomes 49 
Castro, no Campus UFRJ-Macaé. O Prof. Gilberto registrou o seu elogio e reconhecimento ao trabalho 50 

exercido pelo Sr. Agnaldo e pelo Pró-Reitor de Pessoal, Sr. Roberto Antônio Gambine Moreira, 51 

destacando o êxito da visita realizada pela PR-4 ao Polo Universitário de Macaé. Segundo o Prof. 52 
Gilberto, a referida visita rendera bons resultados ao Campus. O diretor enfatizou ainda a relação 53 
direta estabelecida entre o Campus UFRJ-Macaé e a PR-4, por intermédio da servidora Astréa Castro, 54 

que atua como um agente facilitador, e não fiscalizador, das atividades executadas. Diante da 55 
reivindicação dos servidores lotados no código 35, sobre a possibilidade de votarem no código 38, o 56 

Prof. Francisco Esteves solicitou ao Sr. Agnaldo providências quanto à transferência de todos os 57 
servidores lotados no código 35 para o código 38. Conforme orientação da PR-4, o Prof. Francisco 58 
deverá encaminhar essa solicitação, através de um Memorando, à Pró-Reitoria de Pessoal. O Prof. 59 

Alexandre de Azevedo alertou para que os servidores sejam comunicados a respeito dessa mudança, 60 

com a devida antecedência. A Profª. Tyrrell quis saber como estão sendo encaminhadas as frequências 61 
de pessoal nos Campi. Os diretores disseram que as mesmas são assinadas por eles ou pelos seus 62 
respectivos Substitutos Eventuais. O Prof. Gilberto informou que alguns servidores do Campus UFRJ-63 

Macaé não tinham frequência integral, mas foram localizados a tempo. Ressaltou também a 64 
necessidade de se regularizar a situação de alguns docentes que, apesar de serem lotados no Campus 65 

UFRJ-Macaé, publicam como sendo do Campus UFRJ-Fundão. O diretor afirmou que os professores 66 
que trabalham em suas pesquisas fora da sede devem ter anuência do próprio Diretor do Campus e do 67 

Colegiado. O Sr. Agnaldo reforçou a parceria entre a PR-4 e os Campi da UFRJ, a partir da 68 
disponibilidade e do compromisso da Pró-Reitoria de Pessoal com o processo de expansão da 69 
Universidade. O Prof. Francisco também registrou a necessidade de funções gratificadas aos servidores 70 
pertencentes ao Núcleo de Pesquisas em Ecologia e Desenvolvimento Sócio-Ambiental (NUPEM). 71 
Deste modo, as demandas de cargos e funções referentes ao Campus UFRJ-Macaé e ao Polo UFRJ-72 

Xerém foram entregues, por escrito, ao Superintendente de Pessoal. Além disso, os diretores 73 

solicitaram ao mesmo a implementação do “Programa de Ambientação” da PR-4, dirigido aos 74 

servidores recém-empossados, nos Campi fora da sede. Para organizar esse Programa no Polo UFRJ-75 
Xerém, o Prof. Geraldo indicou o servidor Marcos Porto, chefe do Gabinete da Direção. Em relação ao 76 
Campus UFRJ-Macaé, o Prof. Gilberto recomendou a servidora Astréa Castro, Secretária Adjunta da 77 
SuperAFSede em Macaé. Como consenso do Fórum, definiu-se o mês de junho do ano vigente, para a 78 
realização do “Seminário sobre Políticas de Interiorização nas Universidades Públicas Federais”. A 79 

Profª. Tyrrell requisitou aos diretores a especificação dos temas a serem desenvolvidos no referido 80 
evento e a indicação dos nomes dos docentes convidados (representantes de cada região do Brasil) 81 
correspondentes às áreas de atuação dos próprios diretores e de seus respectivos substitutos eventuais. 82 
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A Superintendente Geral de Atividades Fora da Sede informou a todos que o Reitor solicitou 83 

providências quanto à organização da recepção dos calouros. Os Professores Gilberto, Alexandre e 84 
Francisco solicitaram o auxílio da SuperAFSede, para a elaboração de uma resposta formal ao 85 
Memorando Circular nº 106/12, datado de 19/01/2012, expedido pela Prefeitura Universitária, 86 
requerendo que o prazo mínimo de 22 (vinte e dois) dias úteis, estabelecido pela mesma, para as 87 

demandas de transporte, referentes a atividades realizadas fora da sede da UFRJ, que implicam 88 
pagamento de diária aos motoristas da Divisão de Frota Oficial, possa ser devidamente reconsiderado 89 
em relação ao Campus UFRJ-Macaé, pelo seu caráter de excepcionalidade, uma vez que se torna 90 
inviável o agendamento de viagens a Macaé com antecedência mínima de 22 (vinte e dois) dias, por 91 

serem deslocamentos frequentes e, sempre, de acordo com as necessidades acadêmicas, 92 

administrativas e patrimoniais, que porventura surjam. A SuperAFSede colocou-se à disposição da 93 
Coordenação de Operações Urbanas e do Ambiente para que possam juntos resolver essa situação. A 94 
Profª. Tyrrell comunicou aos diretores que os projetos pedagógicos (e os que já estão em andamento) 95 

deverão ser encaminhados à SuperAFSede, a pedido da Reitoria. Esclareceu-se, nesta Reunião, que 96 
toda obra a ser executada tanto no Polo UFRJ-Xerém, quanto no Campus UFRJ-Macaé, deve ter a 97 

aprovação do Colegiado e o parecer da Procuradoria Federal da UFRJ. O Prof. Geraldo requisitou à 98 
Superintendência a criação de uma Portaria para constituir o Colegiado Provisório de Xerém (CPX), 99 
solicitada desde a gestão do Prof. Aloísio Teixeira. Como sugestão do Fórum, o Prof. Alcino Ferreira 100 

Câmara Neto, do Centro de Ciências Jurídicas e Econômicas (CCJE), será convidado para prestar uma 101 

espécie de assessoria aos diretores, no que diz respeito às definições das estruturas como “campus”, 102 
“polo”, “unidade”, com o objetivo de se avançar nas discussões conceituais e possibilitar os devidos 103 
encaminhamentos referentes a esse assunto que o próprio Prof. Alcino acompanhou no CONSUNI.  104 

Em consenso, foi estabelecido que as próximas Reuniões do Fórum de Diretores dos Campi Fora da 105 
Sede da UFRJ serão realizadas na última quinta-feira de cada mês, às quatorze horas, na sala 10 (dez) 106 

de Reunião do Gabinete do Reitor. A Profª. Tyrrell solicitou ao Fórum a indicação de um representante 107 
para que a SuperAFSede tenha voz no CONSUNI. O Prof. Geraldo requisitou à Superintendência o 108 

agendamento de uma Reunião com a Procuradoria. Os Professores Gilberto e Geraldo elogiaram a 109 
iniciativa do Fórum de Diretores e o Prof. Francisco destacou o caráter estratégico da Reunião. A 110 
Profª. Tyrrell registrou o seu reconhecimento à dedicação do Prof. Gilberto na direção do Campus 111 
UFRJ-Macaé. Ressaltou, ainda, que as demandas dos Campi deverão ser encaminhadas ao Fórum 112 
como atividades fora da sede, isto é, em conjunto, e não isoladamente, e, desta forma, salientou o 113 

aprendizado adquirido nessa dinâmica. A Superintendente avisou aos presentes que no período de 114 

03/02 a 17/02/2012 estará em férias. Durante a sua ausência, a Profª. Elizabeth Accioly irá substituí-la 115 

na SuperAFSede. Como registros da Secretaria Geral desta Superintendência, assinalo que, de ordem 116 
da Superintendente, encaminhei aos Professores Geraldo e Kildare, para ciência e acompanhamento, 117 
os documentos enviados, por meio de mensagem eletrônica, à SuperAFSede, pela Profª. Ana Inês, da 118 
Pró-Reitoria de Extensão (PR-5), contendo os procedimentos para o pagamento dos eventos aprovados 119 
de acordo com o Edital de Apoio à Organização de Eventos da Pró-Reitoria de Planejamento, 120 

Desenvolvimento e Finanças (PR-3), bem como a Planilha Orçamentária que deverá ser preenchida e 121 
encaminhada à PR-5, até o dia 10 de fevereiro de 2012, através do e-mail robertosantos@pr5.ufrj.br, 122 
especificando as rubricas a serem utilizadas pelos coordenadores dos respectivos eventos, para a 123 

mailto:robertosantos@pr5.ufrj.br
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formalização dos processos de liberação dos recursos pela própria PR-3. Nada mais havendo a tratar, a 124 

Reunião foi encerrada às dezoito horas e dez minutos, e eu, Marcela Portal, Secretária Geral da 125 
SuperAFSede, para constar, lavrei a presente Ata que segue assinada por mim e pela Superintendente 126 
Geral de Atividades Fora da Sede, Profª. Maria Antonieta Rubio Tyrrell. 127 


